



Denis Christel Sassou Nguesso est un homme politique et acteur social congolais âgé de 46 ans. Membre du gouvernement et du parlement, il est aussi promoteur d'une organisation à but non lucratif qui, depuis 2012, réalise des projets à fort impact social.

## **Ministre**

Depuis mai 2021

## **Député**

Depuis juillet 2012



**Biographie**



## Jeunesse et études



Denis Christel Sassou Nguesso est né le 14 janvier 1975 à Brazzaville, ville qui l'a vu grandir. Il y débute son parcours scolaire, marqué par son passage à l'École militaire préparatoire Général-Leclerc.

Il part ensuite en France où il obtient, quelques années après, un diplôme de clerc de notaire et une maîtrise en droit privé. C'est finalement dans le trading qu'il fera les premiers pas de sa carrière professionnelle.

## Vie professionnelle

En 2001, il rejoint le bureau londonien de la Société nationale des pétroles du Congo (SNPC), avant de rentrer au Congo où il occupera le poste d'administrateur de la filiale de la SNPC chargée de la commercialisation (Cotrade) de 2005 à 2009.

Parallèlement à son activité dans le secteur pétrolier, Denis Christel Sassou Nguesso entame une carrière politique. En 2007, il crée le Pôle des jeunes républicains. Dès lors, il fait des pieds et des mains pour concilier sa vie de dirigeant d'entreprises et celle d'acteur politique.

En 2011, il devient directeur général adjoint de l'aval pétrolier de la SNPC, ainsi que PDG de SNPC Distribution et administrateur général de la Congolaise de raffinage (Coraf).

La même année, il rejoint le bureau politique du Parti congolais du travail (PCT) et fait le choix de donner une nouvelle impulsion à sa vie d'acteur social avec la création de la fondation Perspectives d'Avenir qui, sans se substituer à l'État, s'est engagée à participer à la formation des jeunes ; contribuer à élargir l'accès aux soins de santé et soutenir le développement des activités génératrices de revenus.

**Arrivée à l'assemblée nationale ...**



## Action politique et sociale

En 2012, il pose un nouveau jalon de sa vie politique en remportant, dès le premier tour, les élections législatives dans la circonscription d'Oyo, une ville du département de la Cuvette. Il est réélu en 2017 pour un nouveau mandat qui court jusqu'en 2022 et devient membre de la Commission en charge des Affaires étrangères et de la coopération à l'Assemblée.



Par ailleurs, courant 2013, Denis Christel s'illustre, par le biais de sa fondation, avec le lancement d'une vaste campagne de vaccination et de dépistage gratuits du cancer du col de l'utérus, en partenariat avec l'Association Solidarité Cancer et le Ministère de la santé et de la population. Avec l'aide de nombreux partenaires nationaux et internationaux, la fondation Perspectives d'Avenir, qu'il préside, va réaliser plusieurs autres projets à fort impact social à l'instar du Programme de santé communautaire qui aura permis d'administrer gratuitement des soins de santé à plus de 100.000 patients atteints de diverses pathologies ou encore un programme de subvention d'études dont a pu bénéficier une centaine de jeunes congolais issus de milieux défavorisés, pour ne citer que ceux-là.

Dans le même élan, à travers un groupement d'associations qui soutient l'action du gouvernement et dont il est le président d'honneur, Denis Christel Sassou Nguesso facilite la rénovation de près d'une dizaine d'écoles publiques à Brazzaville afin de permettre aux jeunes apprenants d'étudier dans les meilleures conditions.

**Reconnaissance de son engagement ...**



En 2016, il est gratifié du titre honorifique de Docteur honoris causa par l'Université Privée de Marrakech (UPM). C'est la toute première distinction du genre décernée par cette école à une personnalité. L'UPM dit, à travers cet acte, reconnaître « son engagement en faveur de l'éducation et sa valeur humaine ». En acceptant ce titre, Denis Christel promet de poursuivre son action.



## Vision et idéaux

Avisé des maux qui minent son pays, grâce notamment à son statut de représentant du peuple et conscient que l'État n'apportera pas, tout seul, les solutions idoines, Denis Christel Sassou Nguesso se résout à écrire un opuscule dans lequel il partage sa « vision de ce que peut être le Congo demain si nous nous mobilisons pour agir, ensemble ». Dans cet ouvrage intitulé « Ce que je crois » et publié en mai 2018, Denis Christel Sassou Nguesso propose à tous les acteurs de la société d'apporter leur pierre à l'édifice pour « faire plus et mieux » que sa fondation en vue du développement du pays. Dans une soixantaine de pages, l'ouvrage présente plusieurs projets pouvant contribuer à faire du droit à la santé une réalité, en particulier pour les populations les plus défavorisées ; permettre à des jeunes talents parmi les plus démunis d'accéder à l'enseignement supérieur mais aussi redynamiser et rendre attractifs les départements du Congo par le développement de filières économiques.

Trois ans après la publication de cet opuscule qui se veut « une invite à la réflexion mais aussi et surtout un appel à l'action pour diversifier notre économie, rendre notre pays plus attractif », Denis Christel Sassou Nguesso est nommé au poste de Ministre de la Coopération internationale et de la Promotion du partenariat public-privé. Il prend officiellement ses fonctions le 21 mai 2021.



**Besoin d'être au fait de son actualité ?**

Suivez Denis Christel Sassou Nguesso via ses canaux officiels

[denischristel.cg](https://www.denischristel.cg)

[@ChristelSassou](https://twitter.com/ChristelSassou)

[in](https://www.linkedin.com/company/denischristel) [denischristel](https://www.instagram.com/denischristel)

A photograph of Denis Christel Sassou Nguesso walking with a group of people, some of whom are holding bouquets.